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周东飞

用公共财政要有纳税人意识
撕春联

是创卫还是创伪

! ! ! !新闻焦点!据华商报报道"

从农历正月十一开始" 陕西省

渭南市临渭区城管执法人员统

一清理春联" 引起市民争议#

$大家伙儿还正过年呢"城管人

员就来撕春联了% 你看看这弄

得乱七八糟的"你要撕就撕干净

么"现在这样子更难看&'市民南

便英指着沿街一排房子门说%

(相关报道见 !"#)早间点击*

观点圆桌

今日论语

解读学生$黑'网站的心理
钱兆成

! ! ! !据广州新快报报道!广州市珠

江新城金穗路西侧天桥!因为挡住

省烟草大厦的消防通道! 需要花

!"#万进行改造!而费用全部由市

财政资金支付" 而据知情者透露!

天桥本身设计并无问题!被迫改造

的背后原因实际为挡住了省烟草

大厦的风水"

一座好端端的天桥要改造!而

这一改就要耗去 !"$万元!先不说

别的!总要给个理由先" 官方文件

中给出的说法是挡了省烟草大厦

的消防通道!可记者现场勘察的结

果却是天桥的梯子原本就落在人

行道上! 而且距离大厦门口还有

%&米远! 挡消防通道一说实在值

得怀疑"

到底是什么原因要改造一座

天桥!这只是众多的需要公众去猜

的谜语之一"让人感到无法理解的

地方在于!官方给出的理由明显不

合实情!知情者道出的缘由又未证

伪!在这种情况下!天桥改造项目

不仅通过了!而且飞快地实施了"

这 !"$万元名义上是财政支

付! 但是稍有常识的人都晓得!其

意义等同于全体市民掏腰包"如果

真有一个与民众无关的#财政$!那

么花多少钱% 爱怎么花没人会在

意" 但既然要纳税人出资!就不能

这么随意了"

像这样糊里糊涂的天桥改造!

在广州并非孤例" !&&'年!&广州

第一条不锈钢天桥$据传因为挡了

附近大厦风水!惨遭&锯腿$厄运'

同样是动用公共财政! 同样是纳税

人买单!同样是没有让人信服的理由"

要阻止这样的咄咄怪事!可尝

试的路径当然不止一条"从财政民

主的角度来看!最有效的办法仍然

是要管好政府的钱袋子"似乎没有

哪一个地方政府不为财政紧张叫

苦的!但是实际上一些政府部门花

钱却处于相当散漫的状态"市政资

金该花到哪里!原本应当有严密的

规矩" 一些单位提出的改造要求!

风水也好!其他理由也罢!只要事

关私利就必须自己埋单"

靠花钱的部门去自我约束是

不现实的!可以指望的只能是完善

预算决算的相关制度"部门预算必

须进一步细化和科学化!划块块给

钱的做法应当加以改进"而决算也

决不应当简单化地对当年花了多

少钱算出一个总数!部门必须就每

一笔钱的去向作出明确详细的说

明! 以证实花钱的合法性和有效

性" 花了 !"$万元改造天桥!却无

法拿出能够说服人的理由!这样的

开支肯定无法通过严格的审核"当

然!这还需要人大机关%审计部门

在履职过程中的不懈努力"

如果政府部门有一种必要的

纳税人意识!在花钱的时候不将其

看作一种天然权力!而是时常思考

一下钱从何来%权从何来!可以说

也不会有种种莫名其妙的天桥改

造" 但这种意识不会凭空产生!它

需要从改革中习得! 从监督中历

练!用制度来保证"

据广州日报报道! 留下一些对

寒假作业太多的抱怨! 一名自称初

中生的黑客前晚&黑$进广东省禅城

市教育局网站!篡改其页面泄愤"目

前相关部门已追查出黑客踪迹!并

向公安网监报案"

学生为何要&黑$教育局网站(

无论什么原因! 都是违法行为!对

其行为!应该依法处理) 同时!如何

从心理角度解读学生为何 &黑$网

站!以防悲剧再次发生!也很重要"

首先要问的是! 教师在布置

作业时!与学生有没有情感交流(

是不是简单粗暴! 要求学生假期

浸在&题海$里!引发反感*&寒假

作业(每人 ') 张大试卷*中考宝典

做 %+&页!全级有 )!, 人+,试卷

连在一起共 +-./)!$) 公里 * 从广

州到佛山才 !!公里- $

当前各学校的作业评价方式单

一!老师们对寒假作业未完成者常

有补做.批评.罚抄.告知家长等处

理!常常伤害到学生) 如学生黑客

所言*&领导们!你们不是 0多年前

就提倡给学生减负的吗!究竟是你

们说一套做一套呢!还是学校/滥

用私刑0啊( $有令不行!让学生心

理上产生了不满)

逆反心理是一点一滴积累起来

的!最终导致学生&黑$掉网站!这显

然背离教育初衷!该反思的!难道只

有学生自己吗(
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据新京报报道!日前江苏

镇江市自来水出现异味!市政

府应急办回应&因氯气投放量

增加的原因!并非污染所致$)

经调查!一艘运输苯酚类化学

品的外籍货轮! 因操作不当!

涉嫌违法排污)

自来水异味!职能部门的

回应不能变味) 根据国新办应

对突发公共事件的 &四讲$要

求!应做到&尽早讲.持续讲.

准确讲.反复讲$) 在 +月 /日

下午 /时 $&分左右! 就有市

民向职能部门反映问题!但市

政府应急办当晚 %& 时 +" 分

才回应) 如果应急办发布能够

在第一时间内尽快作出回应!

并能通过多种媒介将有关信

息持续反复地告知市民!不至

于引发纯净水抢购风!更不至

于让抢购风蔓延到紧邻的句

容市)

不能&尽早讲$!做到&准

确讲$或许也能化解危机) 相

关部门却在一开始就草率行

事!非但未能消弭公众心中的

疑虑!反而给公众留下了更大

的猜度空间) 新近的调查结果

证明! 网友的质疑果不其然)

这种前后矛盾的回应!折损了

政府部门的公信力)

联想近年各地频发的&谣

言事件$! 多与政府不能及时

回应.准确回应有关!出现突

发事件在所难免!关键是职能

部门能否做出负责的回应!让

老百姓有知情权!能及时地自

我救助)

谁叫城管撕春联!

城管也是奉命行事!他们也

真倒霉!凡吃力不讨好.得罪人

的事总是叫他们去干!有时还得

给上级领导&背黑锅$)而真正作

出这种愚蠢决策的人!还可能指

挥城管制造出虚假政绩)

杨国栋

统一开撕太不文明

不管&创卫要求$和&文化传

承$是否存在冲突之处!即使贴

久. 吹破的春联需要及时清除!

首先也是广大市民自主自理的

事) 指派城管&统一开撕$!是对

公民私权的不尊重)

司马童

自造"牛皮癣#很讽刺

就算有些春联因破损有碍

观瞻!城管部门也应以人性化的

方式和态度! 向市民告知原因.

征求意见.限定时间.申明要求!

岂可不尊重市民意愿!制造新的

&牛皮癣$( 童方萍


